

Cadro de Honra
Torneo Xaque ao Emérito
Torneo igualitario de Xadrez
Sábado 28 de junio 2025
<https://info64.org/xaque-o-emerito-2025>

En la tarde del sábado de 28 de junio a partir de las 4 de la tarde en la Casa de Cultura de Xinzo de Limia.

Xinzo vivió una gran tarde de ajedrez inclusivo: Luis Medarde y Tristán Alonso se proclamaron campeones invictos en el Xaque ao Emérito, con participación récord y ambiente inmejorable.

La tarde del sábado 28 de junio, el ajedrez volvió a ser protagonista en Xinzo de Limia con la celebración del Torneo Xaque ao Emérito, un evento ya consolidado que combina deporte, inclusión y cultura. A partir de las 16:00 horas, la Casa da Cultura de Xinzo acogió este torneo igualitario que reunió a unos 50 ajedrecistas, muchos de ellos locales y una nutrida representación llegada desde Ourense capital y otros puntos de la provincia.

El torneo, organizado por la Asociación Algaria de Xinzo, dedicada al trabajo con personas con discapacidad, contó con la colaboración técnica del Club Xadrez As Burgas, que aportó su experiencia y recursos para el desarrollo de la competición. Se celebró a 5 rondas 15 m + s por participantes en dos torneos: absoluto y sub 18.

Campeones invictos y mucha igualdad

Por segundo año consecutivo, el Maestro Internacional Luis Medarde, jugador de Santiago de Compostela, se proclamó campeón absoluto, repitiendo título y demostrando su solidez y calidad sobre el tablero. Medarde finalizó invicto, sin ceder ninguna partida a lo largo de la jornada.

En la categoría sub 18, el joven Tristán Alonso, también de Verín, siguió sus pasos y se coronó campeón, igualmente de forma invicta, confirmando su gran proyección y talento.

Completaron el cuadro de honor absoluto con Luis Medarde:

 Armando de Sousa (Liceo Academia Postal) – Subcampeón

 José Abellán (XOU) – 3.º Clasificado

En sub 18, acompañaron a Tristán Alonso en el podio:

 Mateo Dibuja (Liceo Academia Postal) – Subcampeón

 Pura Diéguez (Benchoshey) – 3.ª Clasificada

Ajedrez inclusivo y artesanía local

El Torneo Xaque ao Emérito no solo destacó por el nivel deportivo, sino también por su carácter integrador y social. La organización, en colaboración con la Asociación Algaria,

elaboró de manera artesanal los trofeos, una muestra del compromiso con la inclusión y la visibilización del colectivo de personas con discapacidad.

Durante toda la tarde se vivió un excelente ambiente de cordialidad, con una mezcla enriquecedora de generaciones, niños, niñas, hombres, mujeres y jugadores de distintos niveles, en un entorno competitivo pero siempre amistoso y formativo.

Un impulso para el ajedrez en Xinzo

Con este tipo de iniciativas, Xinzo de Limia sigue reforzando su apuesta por el ajedrez como herramienta educativa y social. Los organizadores adelantaron su intención de consolidar este evento e impulsar nuevos proyectos, como cursos y actividades de promoción, para seguir acercando el ajedrez a toda la comarca.

Sin duda, el Torneo Xaque ao Emérito se confirma como una cita imprescindible en el calendario deportivo de la provincia y un ejemplo de cómo el ajedrez puede ser motor de integración y cultura.

Cuadro de honor

Campión Absoluto: Subcampión: 3ero clasificado	Luis Medarde (Padrón) Armando de Sousa (Liceo) José Abellán (Xou)
Campion Sub 18: Subcampión: 3ero clasificado:	Tristan Alonso (Padrón) Mateo Dibuja (Liceo) Pura Diéguez (Benchoshey)

Manuel Angel García Fernández